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87. GV vom 12. Januar 2023 

Das Protokoll wird unter Verdankung an Peter Zaugg genehmigt. 

Der Bericht des Vorstandes wird zur Kenntnis genommen. Der Kassen- sowie der Revisorenbericht werden 
diskussionslos genehmigt.  
 
Ausführlich werden beim Jahresprogramm mögliche Workshops diskutiert. Schliesslich wird der Vorstand in 
der bisherigen Zusammensetzung wieder gewählt. 
 
Bei einem kleinen Imbiss (Pizza) wird die Kameradschaft gepflegt. 

 

Club-Abend vom 30. März 2023 

Zuerst berichtet Viktor Adam über das am Forum von swiss.movie vorgestellte Programm fürs Erstellen 

von Reiseanimationen. Das Programm hat er in der Zwischenzeit gekauft und zeigt an einem Beispiel, was 

er damit gemacht hat. Er hat sich bereit erklärt, für Clubmitglieder Animationen zu erstellen. Man muss ihm 

lediglich Start- und Zielort sowie das gewünschte Reisemittel bekannt geben. 

Bruno Stephani stellt die wesentlichen Punkte für den Einsatz von Licht vor. Ein Profibeleuchter hat am 

Forum das Thema sehr ausführlich abgehandelt. 

Nachher schauten wir uns Ausschnitte aus dem Film über das Abschiedskonzert von Tony Zweili an. Alle 

waren beeindruckt von seinen Musikvorträgen. Im Anschluss daran wurden noch einige Erfahrungen aus 

diesem Projekt mit dem Multicam-Schnitt diskutiert. 

Dann orientierte Tony Zweili ausführlich über die geplante Gruppenarbeit zum Thema Pilze. 

Zum wurden noch mögliche Themen für weitere Gruppenarbeiten vorgestellt. Herbert Schmidhauser 

orientierte darüber, dass im Naturschutzreservat Stadtallmend noch in diesem Jahr ein grösseres Biotop 

angelegt werden soll. Bruno Stephani sagte, dass eine Anfrageeingegangen sei, den Umzug zum 

diesjährigen Tag des Pferdes zu filmen. 

Vor dem Schlummertrunk wies Bruno noch einmal auf das Filmfestival der Regionen 2 und 3 hin. 

 

Festival der Regionen 2 und 3 am 15. April 2023 

Drei Mitglieder unseres Clubs besuchten das Festival in Mönchaltdorf. Leider wird keiner der von Bruno 

Kiefer eigereichten Filme für das nationale Festival empfohlen. Der Anlass war hervorragend organisiert. 
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Club-Abend vom 27. April 2023 

Zuerst wurde die Standbetreuung für die Vereinsmesse geregelt. Viktor Adam, Herbert Schmidhauser und 

Bruno Stephani sind für den Auf- und Abbau verantwortlich.  

Und dann ging es noch darum, wie die Attraktivität unseres Auftritts erhöht werden könnte. Wir einigten 

uns, nebst der Attraktion mit dem Greenscreen die nächsten drei Anlässe unseres Clubs zu präsentieren. 

(Clubabend mit Präsentation von Adobe rush durch Viktor Adam, Clubausflug mit Besichtigung der Schaerer 

Kaffeemaschinen-Produktion organisiert von Bruno Stephani sowie einem summarischen Hinweis aufs 

swiss. movie Festival 2023). 

Dann folgte der Rückblick aufs hervorragend organisierte Festival der Regionen 2 und 3 in Mönchaltorf. 

Weil von unseren Clubmitgliedern keine neuen Videos eingegangen waren, sahen wir die Filme «Fleissige 

Nager» und «Ferro e fuoco» welche am letztjährigen swiss-movie-Festival ausgezeichnet worden waren.  

Zuletzt zeigte uns Herbert Schmidhauser seinen Film über «Swiss Melide», den er 2023 realisiert hatte. 

Ganz zum Schluss sahen wir einen sehr kurzen Film aus dem Internet, welcher einen Strassenverkäufer mit 

seinen gekochten Eiern zeigte. Da staunten und schmunzelten wir. 

 

Vereinsmesse vom 6. Mai 2023 

Mit grossem Aufwand haben wir unseren Club an der Vereinsmesse im Rothus präsentiert. Die Besucher 

waren interessiert an unserer Präsentation des Greenscreen. Leider war der Aufmarsch eher enttäuschend. 

All denen, welche unsern Club am Stand vertreten haben danke ich ganz herzlich. 

 

Club-Abend vom 25. Mai 2023 

Der Präsident konnte einen Schnupperbesucher begrüssen, welcher nach diesem Abend weiterhin 

eingeladen werden möchte. 

Zuerst schauten wir auf die Vereinsmesse zurück. Als Erfolg kann die Anfrage des Schachklubs gewertet 

werden. Die Verantwortlichen möchten ein Werbe-Video drehen lassen.  

Dann schauten wir einige Videosequenzen welche Eva Probst auf einer Reise vor ca. 10 Jahren 

aufgenommen hat. Aus ihrem Material möchten wir in einer Gruppenarbeit einen Film schneiden. Die soll 

in einer speziellen Art von Workshop geschehen. Unser Mitglied Paul soll dabei die Vorgehensweise mit 

Hilfe von MAGIX kennen lernen. 
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Anschliessend sahen wir zwei Videotutorials von wolffilms.de. Im einen ging es um die Bildgestaltung und 

im andern wurden Aufnahmen mit einer Profikamera Handyaufnahmen gegenübergestellt. 

Dann berichteten die Projektverantwortlichen über den Stand der Arbeiten bezüglich folgender Projekte: 

Pilze, Naturschutzreservat Stadtallmend, Tag des Pferdes, Jubiläum Artillerieverein, Renovation 

Weissensteintunnel und Herberts vorhaben über die IG Schiffsmodell. 

Zum Schluss schauten wir noch einen im Jahr 2022 von swiss-movie ausgezeichneten Film  

Steckbrief McNeil von Willi Grau. 

Dann folgten noch Hinweise auf den Clubausflug und auf das swiss-movie-Festival vom 1. Juli 

 

Clubausflug vom 15. Juni 2023 

Leider nur sieben Personen (davon fünf Vereinsmitglieder, zwei Ehepartnerinnen) fuhren nach Zuchwil in 

die Firma Schaerer.  

Nach der Begrüssung und einigen Worten zur Firmengründung und -entwicklung besichtigten wir im 

Schauraum die verschiedenen Produkte, welche die Firma für die ganze Welt herstellt.  

Dann begaben wir uns auf den Rundgang. Herr Walthert führte uns auf dem interessanten 

Betriebsrundgang vom Wareneingang an den Montage-Linien vorbei bis zur Vorbereitung für die 

Auslieferung. Wir staunten, als wir sahen, was alles in einer modernen Kaffeemaschine drin steckt.  

 

Nationales swiss-movie Filmfestival 

vom 1. Juli 2023 

Der kleine Bruder der Solothurner Filmtage führte am Samstag, 2.7.22 im Kino Uferbau in Solothurn sein 

alljährliches nationales Festival durch. Das Festival war eine gelungene Veranstaltung für das nicht-

kommerzielle Filmschaffen.  Die 80 Kinoplätze waren mehrheitlich besetzt, die Qualität der Filme und die 

Stimmung waren gut. 

Neu gab es einen Publikumspreis und eine musikalische Einlage eines lokalen Künstlers, Ruedi Stuber, 

begeisterte uns mit seinen Liedern. 

Bei anschliessenden Apéro riche auf der Terrasse an der Aare wurden wertvolle Kontakte geknüpft und 

interessante Diskussionen über die gesehenen Filme geführt. 
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Club-Abend vom 28. August 2023 

An diesem Clubabend konnten leider nur vier aktive Clubmitglieder und ein Gast begrüsst werden. Im 

Tellkönnen wir leider nicht mehr sein, weil Reda diesen Raum zu einem Spezialitätenstübli um- und 

ausbaut. Herbert hat eine Ausweichmöglichkeit gefunden. Wir trafen uns ausnahmsweise an einem Montag 

im Clubhaus des FC Bellach. 

Nach einem Rückblick auf den Vereinsausflug und das swiss-movie-Festival sahen wir von Wolffilms 10 

Tipps fürs Filmen mit dem Smartphone. 

Anschliessen wurden wir über den Stand der Projektarbeiten informiert. 

Tony Zweili referierte ausführlich über das Projekt PILZE. 

Herbert Schmidhauser orientierte uns über das Naturschutzreservat Stadtallmend. Am Nachmittag war der 

Spatenstich. Herbert und Bruno filmten dies (im Regen). 

Bruno hat zum Tag des Pferdes verbunden mit dem 150-Jahr-Jubiläum des Artillerievereins Solothurn und 

Umgebung ein Konzept vorgelegt wie dazu eine Videodokumentation erstellt werden könnte. 

Dann informierte er noch über den Stand der Arbeit für einen Werbefilm des Schachklubs Solothurn. 

Nachher sahen wir noch den Kurzfilm «In einer kleinen Konditorei…» von Bruno Stephani. 

Schliesslich wurde der Film von Bruno Oberlin «Bergweisen sind ihr Zuhause» gezeigt. Er gab uns 

Anregungen für unseren PILZ-Film. 

Bei einem Bier sassen wir noch kurze Zeit zusammen. 

 

 

Club-Abend vom 25. September 2023 

Leider mussten sich für diesen Abend vier Mitglieder entschuldigen. 

In unserem neuen Clublokal im Restaurant Rössli gab Viktor Adam eine Einführung ins Schnittprogramm 

Adobe rush. (Diese Präsentation zeigte er mit grossem Erfolg am 28. September auch in der Computeria 

Solothurn.) 

Anschliessend sahen wir noch zwei kurze Beiträge von Wolffilms. 

Dann genossen wir einen Ausschnitt aus Tony Zweilis Abschieds-Konzert. 

 Zum Schluss vernahmen wir das Neueste über den Stand der Gruppenarbeiten. 
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Visionieren der Filme zum Tag des Pferdes 12. Oktober 2023 

Wir trafen uns im Rössli und schauten die Filme zum Tag des Pferdes. 

Zuerst schauten wir den Film 150 Jahre Artillerieverein Solothurn und anschliessend jenen vom Umzug. 

Viktor und Bruno notierten die Verbesserungsvorschläge und überarbeiteten die Filme entsprechend. 

In der überarbeiteten Fassung kommen sie nun auf den USB-Stick, der am 10. November 23 im Turbensaal 

von den «Freunden Tag des Pferdes» präsentiert und gleichzeitig zum Verkauf angeboten wird. (Auf diesem 

Stick hat es alle digitalisierten Filme von den Umzügen zum Tag des Pferdes seit den1960-er Jahren.) 

 

Club-Abend vom 30. Oktober 2023 

An diesem Abend trafen wir uns zur Erstaufführung der Auftragsfilme «Schachklub Solothurn» sowie     

»150 Jahre Artillerieverein Solothurn» und «Umzug zum Tag des Pferdes». 

Erfreulicherweise erschienen dazu auch einige interessierte Gäste des Artillerievereins Solothurn sowie 

weitere Involvierte. 

Sehr interessant war dann der Workshop von Viktor Adam zum Thema «verbessern des Tones in unseren 

Videos mit Hilfe von KI». Alle staunten und waren begeistert. 

Über die Projekte «Pilze» und «Naturreservat Stadtallmend orientierten Tony und Herbert. 

Dann suchten wir noch Jurymitglieder, welche Filme der Region 2 beurteilen würden. Leider hat sich 

spontan niemand gemeldet. Eventuell stellt sich Paul Hartmann zur Verfügung. 

 

 

Filmnachmittag am 9. November 2023 

Für pro audito Solothurn bestritten wir einen Filmnachmittag im Haus Hohenlinden. 

In einem ersten Teil zeigten wir diverse kürzere Filme der Mitglieder. Herbert war fürs Vorführen 

verantwortlich und Bruno moderierte den Anlass.  

Die positiven Rückmeldungen der Anwesenden von Pro Audito haben uns alle sehr gefreut. 
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Filmabend am 10. November 2023 im Turbensaal 

Auf Initiative der «Freunde Tag des Pferdes» wurde im Turbensaal ein Filmabend durchgeführt. 

Auf Initiative von Bruno Käch und Christoph Späti wurden die von ihnen entdeckten Filme (im Normal- und 

im Super-8-Format) von Hans Schären über die regelmässig durchgeführten Tage des Pferdes (von 1956 bis 

1991) durch Vermittlung von Bruno Stephani digitalisiert. Er hat anschliessend - auf Wunsch der beiden 

Initianten - von sämtlichen Filmen eine Kurzversion geschnitten. 

Alle Filme (kurze und lange Version) wurden auf einen USB-Stick kopiert. Zusätzlich wurden auch noch die 

Filme vom Tag des Pferdes 2023 (150 Jahre Artillerieverein Solothurn und Umzug am Nachmittag) auf den 

gleichen Stick kopiert. 

Am Filmabend wurden alle Kurzversionen und die beiden Filme von 2023 auf Grossleinwand gezeigt. 

Über 230 Personen waren zu diesem Anlass erschienen. Allseits wurden Komplimente ausgesprochen. 

Über 40 USB-Sticks mit allen Filmen wurden für je Fr. 30.- verkauft.  

Die Organisatoren waren zufrieden. 

 

Club-Abend 27. November 2023 

Leider mussten sich für diesen Abend vier Leute entschuldigen. 

Im kleinen Kreis sahen wir zuerst den Film «Fischereipark Worben / IG Schiffsmodelle» von Herbert 

Schmidhauser. Der Film gefiel allen. Die Aufforderung, auf Mängel hinzuweisen ergab kaum 

Wortmeldungen. Nur einzelne kleine Details konnten bemängelt werden. 

Dann erläuterte Tony Zweili anhand von kurzen Filmbeispielen die Probleme, welche beim Drehen von 

Aufnahmen für den PILZ-Lehrfilm künftig (im nächsten Herbst) bewältigt werden müssen. (Licht/Schatten, 

Schärfeprobleme mit dem Autofocus). 

Auch aus der Gruppenarbeit zum Tag des Pferdes konnten Lehren gezogen werden. (Lieber 3 als nur 2 

Kameras, 1 Ansprechpartner mit Kompetenzen als Auftraggeber) 

Dann wählten die Anwesenden die an die Jury der Region 2 zu meldenden Filmen. 

Zu viert liessen wir den Abend und das Vereinsjahr in der Gaststube ausklingen. 

27.11.2023 Bruno 


